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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 
25 февраля 2016 года: 

 
«Торос» - «Спутник» - 3:0 (0:0, 3:0, 0:0). Голы: Мингалеев-2, Кислый. 
 
ТХК – «Челмет» - 2:3 ОТ (1:1, 0:0, 1:1, 0:1). Голы: Соколов, И. Иванов – Мокин, 
Чистяков, Пеньковский. 
 
«Буран» - «Динамо» - 5:4 ОТ (3:0, 0:2, 1:2, 1:0). Голы: Майоров, Раисов-2, 15-
Князев, 10-Князев – Петунин, Акишин, Маклюков, Ефремов. 
 
«СКА-Нева» - «Ижсталь» - 3:0 (1:0, 2:0, 0:0). Голы: Рычагов, Гимбатов, 
Гребенщиков. 
  
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

26 февраля 2016 года: 
 

14.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 1. 
17.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 1. 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 2. 
18.30. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 1. 
19.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 2. 
19.00. «Буран» - «Динамо». Матч № 2. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 2. 
 

27 февраля 2016 года: 
 

12.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 2. 
14.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 2. 
17.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 2. 
17.00. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 2. 

 
29 февраля 2016 года: 

 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 3. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 3. 

 
1 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 3. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 3. 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 4. 



 
2 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 4. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
0:1 

(2:3 ОТ, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
1:0 

(3:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
1:0 

(5:4 ОТ, 0:0, 0:0, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:0 

(3:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Г. Князев («Буран») – 3 (2+1) очко. 
 
Снайперы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 2 гола. 
 
Ассистенты:  
Александр Авцин («Динамо») – 2 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Дмитрий Акишин («Динамо») – 1 (1+0) очко. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Акишин («Динамо») – 1 гол. 
 



Вратари (% отраженных бросков):  
Евгений Лобанов («Торос») – 100,0 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Евгений Лобанов («Торос») – 0,00. 
 
Вратари (сухие игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 1 матч. 
Евгений Скрынник («СКА-Нева) – 1 матч. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 2». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 1. 
 
Штрафное время:  
Дмитрий Шевченко («Динамо») – 25 минут.  
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня стартлвад шестой поход за «Братиной» - главным призом ВХЛ.  
 
Что было в пяти предыдущих розыгрышах? Команды общими усилиями провели 
363 игры, в которых приняли участие 1041 хоккеист, в том числе 84 вратаря. 314 
игроков выступали в разных командах. Заброшено 1789 шайб, а это в среднем 
4,93 шайбы за игру. Матчи плей-офф в пяти предыдущих розыгрышах посетило 1 
172 905 зрителей, в среднем по 3231 зрителю на одной игре.   
 
В 5 клубах сражались за «Братину» два игрока: Павел Плотников и Сергей 
Тополь. Первый выступал за «Кристалл» (2011), «Ермак» (2012), ХК Саров (2013), 
«Буран» (2014) и «Рубин» (2015). У второго за плечами игры за «Ермак» (2011), 
«Мечел» (2012), «Молот-Прикамье» (2013), «Титан» (2014) и «Рубин» (2015). В 
этом году Тополь предпринимает попытку выиграть титул с шестой командой. 
Теперь это будет «Спутник». С пятыми командами штурмовать братинскую 
вершину будут Кирилл Старцев (ХК «Рязань», «Ермак», ТХК, «Зауралье» и 
теперь «Ижсталь») и Дмитрий Самарин («Крылья Советов», «Титан», 
«Сарыарка», «Кубань» и теперь «Спутник»).   
 
Представим списки лидеров розыгрышей «Братины» по главным статистическим 
параметрам (выделены игроки, выступающие в нынешнем сезоне).   
 
Игры. Сергей Севостьянов (81), Владимир Гусев (79), Артем Гордеев и Денис 
Ячменев (по 75), Сергей Карпов (74).   
 
Игры вратарей. Александр Судницин (43), Денис Франскевич (42), Владимир 
Сохатский (40), Владимир Ковач (35), Денис Черепанов (29).   
 
«Сухие» матчи вратарей. Владимир Сохатский (9), Владимир Ковач, Денис 
Франскевич и Александр Судницин (по 6), Степан Горячевских (5).   



 
Голы. Александр Горшков (18), Константин Макаров и Сергей Севостьянов (по 
16), Станислав Голованов (15), Александр Журун, Антон Зимин и Денис 
Ячменев (по 14).  
 
Передачи. Денис Игнашин и Александр Горшков (по 28), Максим Юшков (24), 
Станислав Голованов и Сергей Севостьянов (по 23).   
 
Очки (гол+пас). Александр Горшков (46), Сергей Севостьянов (39), Станислав 
Голованов (38), Денис Игнашин (37), Максим Юшков (35).   
 
Плюс/минус. Сергей Сальников и Денис Ячменев (по +26), Артем Зубарев (+24), 
Владислав Лучкин (+22), Кирилл Лебедев (+20).   
 
Штраф. Владимир Гусев (164), Анатолий Степанов (98), Андрей Поснов (83), 
Рафаэль Ахметов (78), Лев Трифонов (75).   
 
Голы в большинстве. Вячеслав Ушенин, Даниэль Насыбуллин, Роман 
Волошенко, Александр Незнамов, Антон Зимин (по 6).  
 
Голы победные. Сергей Севостьянов (7), Александр Горшков (6), Сергей 
Емелин, Алексей Потемин, Сергей Сальников (по 5).   
 
Команды, участвующие в нынешнем розыгрыше.  
 
По количеству проведенных игр. «Торос» (83), «Сарыарка» (57), «Молот-
Прикамье» (48), «Ермак» (34), «Нефтяник» (34), «Буран» (33), «Спутник» (26), 
«Торпе-до» (23), ТХК (22), «Ижсталь» (20), «Челмет» и предшественник «Мечел» 
(16), «СКА-Нева» и предшественники (13), «Зауралье» (10), «Динамо» (9), ХК 
«Саров» (9), ХК «Рязань» (8).  
 
Заброшенные шайбы. «Торос» (223), «Сарыарка» (174), «Молот-Прикамье» 
(122), «Буран» (88), «Ермак» (88), «Нефтяник» (82), «Спутник» (63), «Ижсталь» 
(59), ТХК (47), «Торпедо» (42), «Челмет» (32), «СКА-Нева» (31), ХК «Саров» (20), 
«Динамо» (16), «Зауралье» (13), ХК «Рязань» (8). 
 
АНТОН ВИЛКОВ: МЫ СЕЙЧАС КАК САПЕРЫ НА МИННОМ ПОЛЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Накануне отъезда в Альметьевск на первый матч 1/8 финала розыгрыша 
«Братины» на вопросы пресс-службы ХК «Саров» ответил нападающий Антон 
Вилков.  
 
- Ваша шайба в Тюмени стала «проходным билетом» для саровчан в плей-
офф, опишите свои эмоции после того матча...  
- Помню, была очень сильная усталость. Даже радости особой не было, скорее, 
испытал чувство удовлетворения от того, что команда выполнила одну из своих 
задач, поставленных во время предсезонки.  
 
- Заключительные матчи выезда сложились не совсем удачно, как вы 
считаете, чему стоит уделить особое внимание, чтобы избежать подобных 
отрицательных результатов в будущем?  



- Необходимо прибавлять в розыгрыше большинства, это важный компонент, и 
часто играет ключевую роль при определении победителя. А еще, нам нужно 
допускать меньше ошибок в обороне.  
 
- Для вас есть разница между регулярным чемпионатом и плей-офф?  
- Абсолютно никакой! Каждую игру нужно проводить как финальную, вне 
зависимости от ее статуса в календаре. Правда сейчас есть особое ощущение, 
мы будто собираемся выходить на площадку как саперы на минное поле, то есть, 
не имеем права на ошибку!  
 
- Оцените положение ХК «Саров» перед началом второй этапа 
соревнования…  
- Мы могли бы занять место значительно выше, - это минус. Но сам факт выхода в 
1/8 финала уже неплохое достижение, - это плюс. Что касается соперника, то 
считаю, нам достался не самый плохой и грозный вариант из тех, что могли бы 
быть. Шансы на проход в четвертьфинал, что у нас, что у «Нефтяника» - 50/50.  
 
- Чего вы ждете от предстоящего плей-офф?  
- Красивого хоккея и возможность подержать в руках «Братину». 
 
ПРОГНОЗЫ – ДЕЛО НЕБЛАГОДАРНОЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В канун старта битвы за «Братину» официальный сайт Высшей хоккейной лиги 
обратился к коллегам из ведущих спортивных СМИ страны и не только с просьбой 
дать свои прогнозы на результаты первого этапа плей-офф. Благодарим тех, кто 
откликнулся на нашу просьбу, и прислал свои прогнозы по всем восьми сериям. К 

журналистам также 
присоединились и работники 
пресс-службы ВХЛ. В итоге же 
конкурс приобрел статус 
международного благодаря 
участию канадского коллеги 
Александра Пулиот-Робержа.  
 
И результаты прогнозов 
журналистов получились весьма 
любопытными, особенно после 
того, как они были 

систематизированы и сведены в две таблички (по игровым дням). Но прежде, чем 
перейти к раскладам, расскажем немного о правилах конкурса. На каждом этапе 
за верно угаданный исход серии (то есть победителя) журналист получает одно 
количество очков, а за верно угаданный счет – другое, чуть большее. В 1/8 
финала – это 1 и 3 балла, соответственно. Потом цифры начнут расти: 1/4 
финала – 3 и 5 очков, 1/2 финала – 5 и 7 баллов, финал – 7 и 10 очков. За 
неверный исход и счет его автор, соответственно, получает «баранку». Очки за 
все серии, естественно, суммируются, и мы получаем главного Нострадамуса 
среди журналистов по ВХЛ, который после финала будет отмечен призами.  
 



Итак, а теперь перейдем к цифрам, которые предсказали акулы пера. Во-первых, 
отметим три серии, в которых, по мнению журналистов, фаворит очевиден. Так, во 
втором раунде за явным преимуществом коллеги видят «Торос» (причем 
«Спутнику» в среднем не дают даже 
одной победы) и «Буран» (а вот тут 
«Динамо» один матч все же 
цепляет). Должен выйти в плей-офф 
и ТХК, но при этом два человека все 
же высказались за победу 
«Челмета».  
 
А вот в сериях ХК «Рязань» и 
«Молота-Прикамья», «Нефтяника» и 
ХК «Саров», «Ермака» и 
«Зауралья», журналисты ждут 
борьбу, но при этом победу тех, кто посеян выше. В успех же команд из второй 
восьмерки верят единицы: пермяков – двое, саровчан – пятеро, курганцев – трое. 
Четверо думают, что сеяная выше «Ижстали» «СКА-Нева» все же пройдет 
«сталеваров». И это единственная серия с таким общим прогнозом.  
 
Но самым сладким блюдом первого раунда журналисты считают казахстанское 
дерби «Сарыарки» и «Торпедо». Потому что тут мнения разделились ровно 
пополам. А это значит, что спрогнозировать исход этой серии просто невозможно. 
 
НАЧАЛИ С ДВУХ ОВЕРТАЙМОВ И ПОЗДРАВЛЕНИЯ ПУШКОВА С ДНЕМ 
РОЖДЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске делают дубль. В Питере поздравляют с Днем рождения 
главного тренера «СКА-Невы». А в Твери и Воронеже сходу доводят дело 
до овертаймов. Обо всем этом и многом другом – в обзоре первых 
матчей 1/8 финала плей-офф ВХЛ. 
 

ДУБЛЬ ДНЯ 
«ТОРОС» – «СПУТНИК» – 3:0 

 
Официально плей-офф ВХЛ-2016 стартовал в Нефтекамске, так как башкирский 
городок имеет двухчасовую разницу во времени с европейской частью России. 
Так что, когда в Твери, Воронеже и Санкт-Петербурге команды только выходили 
на лед, «Торос» уже отмечал первую победу в плей-офф. 
 
Справедливости ради, перед стартом этой серии, все специалисты как-то 
единодушно пришли к мнению, что «Спутнику» в ней ничего не светит, потому что 
он полтора десятков матчей в регулярном чемпионате играл на износ и попросту 
мог выдохнуться. В этом мнении есть разумное зерно. Но ведь с другой стороны 
тагильчане после того, как в последний игровой день регулярки все же 
обеспечили себе место в плей-офф, должны находится в состоянии эйфории. И 
на этих положительных эмоциях способны на многое. И, в принципе, ответить, на 
что именно, должна была именно первая встреча серии. 
 
И по правде говоря, в ее первой половине казалось, что легко «Торосу» не будет 
– «Спутник» ни в чем не уступал хозяевам, а в чем-то даже и превосходил. А 



потом… дубль сделал самый ценный по статистике «+/-» игрок регулярного 
чемпионата Денис Мингалеев. Причем для этого 21-летнему игроку 
понадобилось меньше трех минут. И после этого из тагильчан как будто воздух 
выпустили. В придачу во втором периоде они еще и остались в меньшинстве «3 
на 5» и получили гол от Кислого, который посвятил его своему новорожденному 
малышу. Андрей Кирдяшов после этого поменял в «рамке» Денисова на 
Перевозчикова. И вот его вскрыть хозяева уже не смогли. 
 
- 26 минут равной игры, в течение которых мы имели три отличные 
возможности открыть счет. Но реализовать хотя бы один момент нам не 
удалось, - заметил после матча Кирдяшов. – А после второй пропущенной шайбы 
мы «поплыли». В чем причина этого? Просто у нас много молодых ребят, 
которые не участвовали в играх плей-офф, а перед этим целый месяц играли 
на выживание. 
 
- Сколько бы не играли в плей-офф, все равно получается как в первый раз, - 
сказал в свою очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. - Нас здорово 
выручил голкипер, и хорошо, что сразу забили два гола.  
 
Счет в серии: 1-0. 
 

НЕОЖИДАННОСТЬ ДНЯ 
ТХК – «ЧЕЛМЕТ» – 2:3 ОТ 

 
Поразительно, но именно серия первой и шестнадцатой команд по итогам 
регулярного чемпионата стала самой раскрученной из четырех стартовавших в 
четверг. Конечно, на это повлияла и активность клубных пресс-служб – прямо 
скажем одним из лучших в ВХЛ. И то, что челябинская зубами вцепилась в 
случайную оплошность тверской, которая в расписании матчей серии указала, что 
и четвертьфинальную ТХК тоже начнет дома. 
 
Но главное, что привлекло внимание публики к битве ТХК и «Челмета» - это, 
конечно, все же вывеска. Победитель регулярного чемпионата, усиленный 
игроками «Витязя», против скромного середняка ВХЛ, но при этом получившего 
мощную поддержку талантливой челябинской молодежи из «Трактора», который 
уже завершил сезон в КХЛ. Так что легкой прогулки в этой серии не будет ни для 
кого – это факт! И все специалисты это прекрасно понимали еще до первого 
матча. 
 
А он в свою очередь только укрепил в таком мнении. Начали команды с быстрого 
обмена голами – сыграли чуть больше минуты, а счет уже был 1:1. Причем 
первыми забили гости. Да и вообще они выглядели активнее и в первом, и во 
втором периодах. А в начале третьего забил ТХК. Но почти тут же ответили и 
челябинцы. Дело пришло к овертайму, где веское слово уже на пятой минуте 
сказали как раз игроки из «Трактора» - Пеньковский и Кручинин. Кроме них 
отметим тверичанина Соколова и уральца Чистякова, набравших по 2 (1+1) 
очка. А началась серия, как вы поняли, с неожиданности – победитель регулярки 
потерял преимущество своего поля. 
 
- Благодарен ребятам за самоотдачу и настрой, за то, что терпели, бежали, 
старались. Молодцы, с победой! – заметил главный тренер «Челмета» 
Александр Рожков. – Какой у нас был план на игру? Победный. Мы посмотрели 
игру ТХК, разобрали, договорились с ребятами, как будем играть - получилось. 



Особенно начало матча. В конце матча на усталости пошла уже игра 
характеров, воли. Все, о чем договаривались, получилось. 
 
- Скажу полную противоположность: не дотерпели, не добежали. Но еще все 
впереди, - сказал в свою очередь наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
Счет в серии: 0-1. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
«БУРАН» – «ДИНАМО» – 5:4 ОТ 

 
В серии Воронежа и Балашихи все ждут веселого хоккея и большого количества 
голов. Потому что команда Александра Титова по-другому играть, похоже, 
просто не умеет, а в «Динамо» собрана молодежь, которая вполне может пойти на 
поводу у более опытных соперников. 
 
Перед серией отмечалось, что обе команды подошли к плей-офф в хорошем 
состоянии и расположении духа. «Буран» приобрел их после «Русской классики» 
в Твери. А вот «Динамо» сразу после Нового года, когда получило нового-старого 
тренера Анатолия Антипова. При нем команда явно обрела второе дыхание. 
 
Поэтому зря игроки «Бурана» после первого периода подумали, что дело уже 
сделано и можно готовиться к следующему матчу. Да, на табло горели цифры 3:0 
в их пользу. Да, игра давалась, а капитан команды Алексей Князев-старший 
набрал 2 (1+1) очка. Но нынешнее «Динамо» так просто не сломаешь, поэтому его 
два гола в большинстве во второй двадцатиминутки не должны удивлять никого.  
 
В третьем периоде воронежцы вновь довели дело до вроде бы комфортных 
«плюс 2». Помогло пятиминутное удаление у гостей - лучший бомбардир 
регулярки Раисов сделал дубль, а Князев набрал третье очко за передачу. Но 
бело-голубым хватило оставшегося времени, чтобы отыграться. В их рядах стоит 
отметить Петунина и Ефремова с 2 (1+1) очками, а также Авцина и Сидлярова 
набравших по две результативные передачи. 
 
Дело перешло в овертайм, и казалось, что он будет долгим. Но на его 13-й 
минуте, едва отбившись в меньшинстве, «Буран» все же вырвал первую победу в 
серии. И матч, как вы поняли, получился под стать тому, что ожидали – веселый, с 
интригой и искринкой. Победный гол, кстати, на счету Князева, но младшего. 
 
- Что я могу сказать, первый период, конечно провалили. Счет сам за себя 
говорит. В раздевалке состоялся серьезный разговор, где ребят немножко 
встрепенули, - заметил Антипов. - Второй период имели преимущество, 
третий – тоже самое. Сказалось, конечно, удаление пятиминутное. Очень 
жаль, что серьезную травму получил наш капитан, желаем ему скорейшего 
выздоровления – перелом руки, предстоит операция. Это серьезное дело, мы 
все за него будем переживать.  
 
- Первую игру сыграли, скоро второй бой, - сказал в свою очередь Титов. - Вы 
думаете, у ребят нервы железные? Это плей-офф. Игры на выбывание, все 
бывает.  
 
Счет в серии: 1-0. 
 



ПОЗДРАВЛЕНИЕ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ИЖСТАЛЬ» – 3:0 

 
В регулярном чемпионате обе команды набрали равное количество очков – по 87. 
Да, обе встречи выиграли «сталевары», к тому же они получили солидную помощь 
из КХЛ – из «Северстали». А вот «СКА-Нева» лишился возможности 
воспользоваться услугами лучшего вратаря регулярки Игоря Шестеркина. Но все 
это были лишь расклады, потому что команды примерно равны по уровню, а в 
таких случаях на первый план всегда выходит какой-то фактор. На этот раз таким 
фактором стал 52-й День рождения главкома питерцев Сергея Пушкова. 
 
Настраивать в такой день игроков «СКА-Невы» было не нужно. Да, есть, конечно, 
бородатый анекдот про галстук, но жизнь показывает, что как правило спортсмены 
поздравляют именинников все же победами. Вот и армейцы вроде бы при равной 
игре смогли уйти на первый перерыв с преимуществом в одну шайбу, 
воспользовавшись ошибкой защитника Никиты Попова. А во втором периоде 
грубейшую ошибку допустил и лучший бомбардир плей-офф прошлого сезона 
Денис Вихарев – ей с удовольствием воспользовался Магомед Гимбатов, 
убежавший на рандеву с Кислицыным. Ну, а все вопросы о победителе уже в 
середине матча снял Гребенщиков, замкнувший прострел Рычагова (на счету 
Андрея, кстати, 2 (1+1) очка – вот что значит опыт). Как и в Нефтекамске, в Питере 
тоже последовала замена вратаря у гостей – в «рамке» появился Смирягин. 
 
- Игру мы начали неплохо, у нас были моменты, которые надо было забивать. А 
потом совершили грубые ошибки и привезли себе три гола, - отметил главный 
тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - В первом случае - защитник не выбросил 
шайбу, во втором - игрок отдал пас через центр и нам забили. Оба гола 
привезли ребята из «Северстали». Может быть, они думали, что в ВХЛ 
играть проще, чем в КХЛ, но это не так, перестроиться еще сложнее. 
Думаешь, что ты мастер, а ты не мастер. С 0:3 отыграться уже сложно. 
 
- Хочу поздравить свою команду с хорошей игрой. Эту победу ребята сделали 
сами, даже не нужно было их заводить и говорить какие-то слова, - сказал в 
свою очередь Пушков. – Подарила ли мне команда галстук? Я ребятам сейчас 
занес очень красивый торт в раздевалку. Обычно говорят, если у тренера 
матч в день рождения и команда проигрывает - галстук надо отрезать.  
 
Счет в серии: 1-0. 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: ПОСЛЕ ВТОРОЙ ПРОПУЩЕННОЙ ШАЙБЫ МЫ 
«ПОПЛЫЛИ» 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В первом матче плей-офф «Торос» на родном льду оказался сильнее тагильского 
«Спутника» - 3:0.  
 
- 26 минут равной игры, в течение которых мы имели три отличные возможности 
открыть счет. Но реализовать хотя бы один момент нам не удалось, - заметил 
главный тренер «Спутника» Андрей Кирдяшов. - После второй пропущенной 
шайбы мы «поплыли». В чем причина этого? Просто много молодых ребят, 
которые не участвовали в играх плей-офф. Перед этим целый месяц играли на 
выживание, практически тогда для нас и начался плей-офф. Я в принципе 



доволен, что удалось заскочить в число 16-ти команд, ведь здесь, в этих играх 
ребята получат огромный опыт, будут закаляться молодые игроки. Уверен, что с 
каждой игрой «Спутник» будет прибавлять. Проведем анализ игры и пойдем 
дальше.  
 
- Первая игра плей-офф и, конечно, присутствует волнение, - сказал в свою 
очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. - Сколько бы не играли в 
плей-офф, все равно получается как в первый раз. Нас здорово выручил 
голкипер, и хорошо, что сразу забили два гола. Начали играть спокойнее и 
уверенней. Также как и коллеге, нам потребуется анализ игры, чтобы увидеть все 
неточности и ошибки. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРСТАЛИ» ПРИВЕЗЛИ ДВА ГОЛА 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» с победы над ижевской «Ижсталью» 
(3:0) начала серию плей-офф.  
 
- Игру мы начали неплохо, у нас были моменты, которые надо было забивать. А 
потом совершили грубые ошибки и привезли себе три гола, - отметил главный 
тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - В первом случае - защитник не выбросил 
шайбу, во втором - игрок отдал пас через центр и нам забили. С 0:3 отыграться 
уже сложно.  
 
- К вам приехало много игроков из «Северстали». Как они влились в 
команду?  
- Всех этих ребят мы знаем, но они приехали и привезли два гола. Может быть, 
они думали, что в ВХЛ играть проще, чем в КХЛ, но это не так, перестроиться еще 
сложнее. Думаешь, что ты мастер, а ты не мастер.  
 
- Вы предпочли не выпускать с первых минут вратаря «Северстали» Романа 
Смирягина, он вышел только во втором периоде. Во втором матче сыграет 
он?  
- Не скажу, - улыбнулся специалист.  
 
- Хочу поздравить свою команду с хорошей игрой. Эту победу ребята сделали 
сами, даже не нужно было их заводить и говорить какие-то слова, - сказал в свою 
очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Мои парни - большие молодцы, 
мы сделали маленький шаг, но впереди еще очень много матчей.  
 
- Команда подарила галстук на день рождения?  
- Я им сейчас занес очень красивый торт в раздевалку. Обычно говорят, если у 
тренера матч в день рождения и команда проигрывает - галстук надо отрезать, - 
засмеялся Пушков. - Если без шуток, ребята - огромные молодцы.  
 
- Не играла основная пара защитник Михаил Тихонов - Денис Александров. 
Ротация?  
- Серия же только начинается.  
 
- Очень активен был Дмитрий Юдин, которого спустили из СКА.  
- Он просто хочет себя проявить с самой лучшей стороны. 
 



АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: НЕ ДОБЕЖАЛИ, НЕ ДОТЕРПЕЛИ, НО ВСЕ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК с поражения в овертайме от челябинского «Челмета» (2:3) 
начал плей-офф ВХЛ-2016. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Благодарен ребятам за самоотдачу и настрой, за то, что терпели, бежали, 
старались. Молодцы, с победой! – заметил главный тренер «Челмета» 
Александр Рожков.  
 
- Вы уже встречались с ТХК в регулярном чемпионате. Был ли какой-то план 
на игру?  
- Победный. Мы посмотрели игру ТХК, разобрали, договорились с ребятами, как 
будем играть - получилось. Особенно начало матча. В конце матча на усталости 
пошла уже игра характеров, воли. Все, о чем договаривались, получилось.  
 
- Скажу полную противоположность: не дотерпели, не добежали. Но еще все 
впереди, - сказал в свою очередь наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
- Чувствовалось волнение перед игрой? Все-таки первый матч плей-офф.  
- Да, чувствовалось и на раскатке, и во время игры.  
 
- Завтра его уже не будет?  
- Болельщики погонят нас вперед, и все будет хорошо! 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: В РАЗДЕВАЛКЕ СОСТОЯЛСЯ СЕРЬЕЗНЫЙ РАЗГОВОР, 
РЕБЯТ ВСТРЕПЕНУЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» в первом матче серии плей-офф с балашихинским 
«Динамо» оказался сильнее в овертайме – 5:4. После матча наставники команд 
дали к нему свой комментарий.  
 
- Что я могу сказать, первый период, конечно провалили. Прекрасно понимали, 
что больше половины наших молодых игроков никогда в плей-офф не играли, тем 
более в Высшей хоккейной лиге, - заметил исполняющий обязанности главного 
тренера «Динамо» Анатолий Антипов. - Мы полностью его проиграли, счет сам 
за себя говорит. В раздевалке состоялся серьезный разговор, где ребят немножко 
встрепенули. Второй период имели преимущество, третий – тоже самое. 
Сказалось, конечно, удаление пятиминутное. Так в целом игрой доволен. Очень 
жаль, что серьезную травму получил наш капитан, желаем ему скорейшего 
выздоровления – перелом руки, предстоит операция. Это серьезное дело, мы все 
за него будем переживать.  
 
- Хочу поблагодарить болельщиков за поддержку. Первую игру сыграли, скоро 
второй бой, - сказал в свою очередь наставник «Бурана» Александр Титов. - 
Поэтому мы готовимся. Вы думаете, у ребят нервы железные? Это плей-офф. 
Игры на выбывание, все бывает.  
 



МАРАТ АСКАРОВ: ДОМА МЫ БУДЕМ ИДТИ ВПЕРЕД 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Главный тренер «Ермака» Марат Аскаров в преддверии матчей плей-офф дал 
небольшое интервью пресс-службе клуба.  
 
- Регулярный чемпионат закончился, и все узнали, кто из соперников станет 
второй частью пары на первом этапе борьбы, в 1/8 финала.  
- Вышли на «Зауралье, значит, будем биться с «Зауральем». У нас есть своя 
программа подготовки, которая изначально рассчитана была на любого 
соперника, ведь слабых уже не осталось. Но теперь, естественно, внесем 
определенные коррективы, учитывая особенности игры «Зауралья», проведем 
анализ его матчей. Но дома мы, однозначно, будем идти вперед. Тем более, 
болельщики будут гнать, не дадут сидеть в обороне. Да никто и не собирается там 
сидеть! Схемы, конечно же, будут, обнародовать их не собираемся. Работа идет 
по накатанной: лед, зал, отработка элементов, медико-восстановительные 
мероприятия. Все действия в этот период направлены на качественную 
подготовку к первым матчам. В этих встречах хоккеисты просто обязаны показать 
свои лучшие качества, и они будут это делать. Других вариантов нет. Это их 
работа, их будущее, задел на следующий сезон. Биться, и кусаться будут оба 
соперника в каждой паре.  
 
- Не будет усиления, и не все игроки «Ермака», в силу травм, выйдут на лед 
и смогут помочь команде.  
- Сезон показал, мы играли и в пять защитников, и в четыре, и в девять 
нападающих и в восемь. У кого есть здоровье, а главное, желание, они все 
остались в составе, вот они-то и сделают все возможное и невозможное, чтобы 
порадовать своих болельщиков.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЧЕЛЯБИНСК ГРОЗИТ ЧЕМПИОНУ, КАЗАХСТАН ГОТОВИТСЯ К ДЕРБИ 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
В четверг в Высшей лиге стартует плей-офф. Центральное 
противостояние первого раунда – битва двух команд из Казахстана.  
 
Перед последним туром «Торпедо» и «Сарыарка» уже обеспечили себе места в 
«незолотой» середине списка топ-16, но от результатов заключительных матчей 
зависело, наткнутся они в 1/8 финала друг на друга или разойдутся. Для этого 
торпедовцам нужно было обыграть в основное время армейцев Петербурга … или 
проиграть. Третий вариант – неудача «Сарыарки» во встрече с ТХК.  
 
Не произошло ни того, ни другого, ни третьего. Избежать столкновения двум 
казахстанским командам не удалось. Причем усть-каменогорцы, не справившись 
со «СКА-Невой» в урочные 60 минут, еще и уступили карагандинцам 
преимущество домашнего льда: на своей площадке серию начнет «Сарыарка». И 
это, при полном равенстве шансов и возможностей соперников, очень весомый 
козырь.  
 
Регулярный чемпионат команда из Караганды окончила с блеском, разгромив – 
как раз дома – чемпионов регулярки из ТХК – 7:2. Очевидно, к исходу зимы экс-



обладатель «Братины», которого весь сезон, особенно в первой его половине, 
изрядно лихорадило, вышел на приличные игровые мощности и обрел боевой 
настрой. А для того чтобы он не пропал, руководство клуба в канун плей-офф 
устроило хоккеистам и тренерам познавательную экскурсию на шахту имени 
Костенко. Команда спустилась в забой на глубину 600 метров и там, несомненно, 
со всей остротой ощутила ответственность, которую несет перед своими 
болельщиками – от простых горняков до самых верхов.  
 
Пока Казахстан увлеченно следил за развязкой в середине таблицы, Урал 
приковал взоры к борьбе за последние вакансии в плей-офф. В заключительный 
игровой день регулярки определялись последние соискатели путевок в 1/8 
финала. Претендентов было трое, вакансий – две.  
 
Первую оперативно отвоевал «Челмет», обыграв упорную «Ариаду». Волжане 
заслуживают добрых слов и уважения за то, что в критической финансовой 
ситуации, в которой оказался клуб, не бросили играть, а бились до конца и в 
предпоследнем туре одолели в Орске «Южный Урал», сдвинув того под черту 
плей-офф.  
 
Челябинцы же, вскочив на подножку отъезжающего поезда с конечным пунктом 
«Братина», да еще и угодив в один вагон с чемпионом, тут же позабыли о 
треволнениях, связанных с «битвой за выживание», и полны решимости дать бой 
ТХК, отчасти даже бравурной.  
 
- У нас появился новый ориентир – одержать победу в финале розыгрыша 
«Братины», - заявил в интервью клубному сайту защитник Данил Мамаев. – 
Соперник у нас очень опытный и непростой, но в этой регулярке мы его 
побеждали. Обещаю, мы выложимся на двести процентов.  
 
Партнер Мамаева форвард Владимир Ионин тоже упрятал скромность под 
панцирь и раковину.  
 
- Будем выходить и биться. В плей-офф ВХЛ все команды равны. ТХК – 
возрастная команда, играет за счет паса. Умный, взрослый хоккей. Мы – 
молодые и задорные – сможем навязать свою игру. Станем показывать 
быстрый атакующий хоккей, оказывать давление, изматывать соперника. Мы 
младше лет на десять, у нас больше сил. У нас практически все – выпускники 
школы «Трактора», а это для хоккейного мира все равно, что окончить 
университет с красным дипломом. Мы выходили в плей-офф, чтобы стараться 
выносить оттуда соперников.  
 
Судя по всему, в Челябинске по поводу выхода в плей-офф были бурные 
торжества, и интервью состоялись в самый их разгар.  
 
Гораздо скромнее начинает поход за «Братиной» победитель «Русской классики» 
«Буран». В Воронеже по окончании регулярного сезона, прямо на льду после 
матча со «Звездой», болельщики команды провели награждение. За победу над 
ТХК в Твери «Буран» получил синий с белой росписью самовар, в который все 
желающие вложили записки с пожеланиями удачи в плей-офф. А автору двух 
голов в самом праздничном матче сезона Михаилу Чурляеву вручили венок из 
баранок и бубликов, стилизованный под лавровый, и кипятильник. Пригодятся в 
Балашихе. 
 



АРТУРС ОЗОЛИНЬШ: ЕЩЕ РАЗ БРЕЮСЬ, И НАЧИНАЮ СОБЛЮДАТЬ 
ТРАДИЦИЮ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В этом сезоне «Ермак» повторил прошлогоднее достижение по 
приглашению в состав латышских легионеров, правда, доиграл первый 
этап только один – Артурс Озолиньш.  
 
Перед плей-офф центральный нападающий «Ермака» любезно ответил на 
вопросы пресс-службы клуба. Тройка нападения «оранжевой» дружины в составе 
Чиглинцев (15+8) – Озолиньш (2+22) – Архипов (15+15) по результативности 
обошла своих конкурентов Филонов (13+6) – Чубыкин (9+9) – Юшков (13+17), 
закончив регулярный чемпионат с суммой очков 77 против 71, а сам Артурс вошел 
в пятерку сильнейших распасовщиков лиги.  
 
- В хоккей я пришел в восемь лет, до этого немного занимался баскетболом. Мой 
папа играл в хоккей, был вратарем. Я очень хотел быть вратарем! – рассказывает 
Артурс. - Но возникли трудности с экипировкой, пришлось стать полевым игроком. 
Очень хотел играть в защите, у меня же фамилия Озолиньш, где мне еще играть 
(Сандис Озолиньш – звезда мирового хоккея, обладатель Кубка Стэнли, один из 
величайших спортсменов Латвии - Прим.авт.)? Но тренер сказал мне: Ладно, 
будешь нападающим.  
 
- Вот так и разбиваются детские мечты.  
- Он мне не дал ни одного шанса, и поставил крайним нападающим. Пару лет я 
поиграл на этой позиции, а потом перешел в центр.  
 
- В чем, на ваш взгляд принципиальная разница?  
- В большей степени ответственности, да и в обороне нужно играть хорошо, 
главное – помогать краям в атаке, кормить их качественными передачами. Мне 
это нравится. Крайние всегда в атаке, а в своей зоне, зачастую, ни на что не могут 
влиять. У центра большой диапазон разной работы. Мне это тоже нравится.  
 
- Вы являетесь одним из лучших ассистентов лиги.  
- Это приятно.  
 
- Вы успели в начале своей спортивной карьеры поиграть в старом дворце 
спорта «Динамо», который был так уютно расположен в старой Риге, почти в 
самом центре?  
- Да, я его помню, играл в команде у Олега Знарка. Мне он очень нравился, 
прекрасный дворец, жаль, что его снесли. У него была своя аура. У этих старых 
дворцов есть свой запах. Вот в Воронеже такой же запах, как из хоккейного 
детства. Пахнет сырым деревом. Так здорово. Все осталось только в 
воспоминаниях. Новые дворцы пахнут по-другому.  
 
- Какая-то нотка ностальгии чувствуется в ваших словах?  
- Это есть.  
 
- Вам посчастливилось играть за сборную своей страны?  
- Да, я два года играл за юниорскую команду, и два года за молодежную. Мы тогда 
вышли из второй группы в первую, где играют сильнейшие. В высший дивизион. 
Первый турнир в новой «Арене Рига» в 2006 году, перед чемпионатом мира. 



Трибуны были забиты до отказа, классно тогда играли и выиграли свой турнир. И 
второй успех, уже с молодежкой, и снова в Риге, когда мы вышли в группу А.  
 
- Популярность хоккей делит, наверное, с баскетболом?  
- Мне кажется, в Латвии хоккей спорт номер один. Это в Литве на баскетбол 
молятся, у нас сейчас команды слабые, рейтинг невысокий. А вот успехи 
хоккейной сборной значительнее.  
 
- Свою взрослую карьеру, где начинали?  
- В Казахстане, в команде «Бейбарыс».  
 
- Что так?  
- А были неплохие отзывы, и создали неплохие условия. Поиграл в Атырау, а 
потом перешел в кокчетавский «Арлан». В нем еще сезон провел. А потом 
приехал в Россию, агент нашел команду. Сыграл в Пензе за «Дизель». Летом 
пригласили на подготовку в рижское «Динамо», провел всю предсезонку, а за два 
дня до начала чемпионата КХЛ мне сказали: «Спасибо. До свидания!». Все клубы 
уже укомплектованы, куда идти? Было предложение, чтобы подождал. Но ждать, 
ничего не зная, не хотелось, и я вернулся в Казахстан, в «Арлан».  
 
- А как оказались в Ангарске?  
- Возникли проблемы у клуба, агент разослал предложения по командам ВХЛ, по 
«Арлану» меня знал Марат Аскаров. Вот он меня и пригласил.  
 
- Ну и как вам Сибирь?  
- Меня многие там спрашивают, как там, в Ангарске, наверное, не очень… Я им 
отвечаю, что видел и жил в таких городах! Здесь меня все устраивает. Город 
нравится, стадион хороший, зритель ходит, трибуны заполнены, что еще надо? Со 
мной была семья, пожили здесь, после нового года уехали, чтобы я мог спокойно 
готовиться к плей-офф и за них не переживать. Жене все здесь тоже 
понравилось. Товары для ребенка такие же, как у нас. Проблем для жизни нет. 
Конечно, неизгладимое впечатление произвел Байкал. Но отдыхать я люблю у 
себя, на Рижском взморье.  
 
- Как сезон, его первую часть, оцените?  
- Всегда хочется сыграть лучше, чем в предыдущих годах. Я не могу положить 
руку на сердце и сказать: «Это был мой сезон, и лучше не будет!» Это будет 
лукаво, так? Мне очень понравилось, что в гладком чемпионате мы держали все 
время одну планку. «Ермак» не лихорадило, не кидало вверх-вниз, мы не 
провалились в глубокую яму, всегда держались чуть-чуть позади лидеров. И если 
проигрывали пару матчей, выходили потом на лед с холодной головой, и знали, 
что делать. То, что спад бывает у всех, это закон. Главное, чтобы ты его прошел 
без паники и срывов. Бывало, после поражений собирались без тренеров, чтобы 
посмотреть в глаза друг друга, все высказать, указать на ошибки. Такие вещи 
очень сплачивают коллектив. В «Ермаке» нет такого, что проиграли, все 
разбежались по углам и виноватых ищут: «Все, кроме меня!» И это тоже здорово.  
 
- Артурс, проблем с акклиматизацией не было, все-таки Ангарск не самый 
близкий к Европе город.  
- Вы знаете, я адаптировался быстро. Единственное, что влияет, это когда 
прилетаешь в Москву, потом едешь на игры – первый матч. Приходится выходить 
на лед ночью, тело вроде работает, а голова спит. Иногда уплываешь куда-то, 



собраться трудно. Но это только первая игра, потом все входит в норму. Может 
быть, часто, и проигрываем первые матчи? Как найти ответ?  
 
- Просматривая перед разговором вашу статистику в чемпионате 
Казахстана, обратил внимание на такие цифры. Первый сезон (26+34), в 
последнем (26+24). В Пензе было (4+16), в Ангарске (2+22). Почему в ВХЛ 
забиваете меньше?  
- Уровень разный. А если серьезно, то я сам себя спрашивал и думал на эту тему. 
Может агрессии не хватает? Трудно ответить, не готов пока. Нужно в себе 
покопаться. Играть в звене мне нравится с теми партнерами, которых ты хорошо 
понимаешь не только на площадке, но и в жизни. Бывает так, что ты их просто 
чувствуешь, где они, куда побегут, где остановятся. Вот когда взаимодействие на 
уровне подсознания, тогда игра получается, и шайбы забиваются.  
 
- Скоро в бой.  
- Да, уже по тренировкам чувствую, все стали пособранее, построже. Разговоров 
по сопернику нет. Одно дело говорить, другое, что ты на поле делать будешь.  
 
- Все уже ходят с недельной щетиной, бритых раз-два и обчелся. Вы один из 
них.  
- Еще раз побреюсь, и тоже не буду, чтобы традицию не нарушать. 
 
 
 
  
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

28 февраля 2016 года: 
 

ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 1. 
 

29 февраля 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 1. 
ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 2. 
 

1 марта 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 2. 
 

3 марта 2016 года: 
 

«Алтай» - ХК «Тамбов». Матч № 3. 
 

4 марта 2016 года: 
 
ЦСК ВВС – «Славутич». Матч № 3. 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА РЕГУЛЯРНОГО ПЕРВЕНСТВА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 52 (22+30) очко. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 25 голов. 
 
Ассистенты: 
Савва Селезнев (ХК «Ростов») – 30 очков. 
 
Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 26 (9+17) очков. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,94 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  48 113 

2. «Мордовия» 46 98 

3. ХК «Тамбов» 46 87 
4. «Славутич»  46 77 

5. ЦСК ВВС  46 55 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 42 60 

2. «Сокол»  42 51 
3. «Юниор-Спутник»  42 30 

4. «Кристалл-Юниор» 42 29 



Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 32. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 81 минута. 
 
НОВОСТИ 
ЮРИЙ ВОРОБЬЕВ: НЕ УГАДАЕШЬ, ЧТО СКАЖЕТСЯ – ОТДЫХ ИЛИ 
ОТСУТСТВИЕ ИГРОВОЙ ПРАКТИКИ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
По окончании последнего матча регулярного первенства, смоленский 
наставник извинился перед своими болельщиками за результат второго 
матча. А его саранский коллега пытался рассуждать, как для его команды 
может сказаться отсутствие игровой практики. 
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Если говорить о первой игре, то она была вполне нормальной для нас. В каких-
то ситуациях мы чуть-чуть соперника не дожали, поэтому игра качалась туда-
сюда. Но в итоге выиграл соперник, а мы им помогли своими удалениями. Были 
голы, мы хоть и отыгрывались, но забрасывали шайбы, и во втором периоде счет 
сравняли. 
Второй матч начали очень тяжело. Может быть, из-за того, что накануне играли 
днем в 13:00, а потом вечером в 18:30. Был определенный простой, как-то тяжело 
мы шли, опять же игра шла до гола. Опять первым забросил соперник, и мы здесь 
почему-то развалились. Обязательно будем разбираться, что произошло в 
концовке второго матча.  
Был момент, что мы где-то не забили свои голы, и наша команда дрогнула 
психологически. Хозяева выжали максимум из того, что у них было, и для нас все 
закончилось плачевно. Хотел бы извиниться перед своими болельщиками, 
которые наблюдали игру в интернете. За плохую игру, особенно это касается 
второго матча, в концовке которого мы развалились. Мы еще обязательно будем 
разбираться, потому что такой счет несвойственен для нашей команды – это 
безобразие. Плохо реализовывали моменты, и пошел небольшой психоз, разум 
выключился полностью, все начали бегать по одному, эмоции воспылали. Даже 
при счете 0:1 и 0:2 у нас были очень хорошие моменты, чтобы забить, но мы их не 
реализовали и соперник нас наказал.  
Нет у нас еще определенного запаса прочности и ответственности нападающих за 
реализованные моменты. Мы всегда много моментов создаем, но забить не 
можем. На сегодняшний день это наш бич. Если соперник из своих моментов 
выжал голы, то нам этого сделать не удалось. Пока на эмоциях не готов провести 
четкий анализ. Нужно подождать.  
Также бросилось в глаза большое количество удалений. В принципе, это 
предопределил исход второй игры. Мы нахватали почти двадцать минут 
меньшинства. Удаления у нас были не технического порядка, а больше из-за 
эмоций. Это сломало нам игру. Как можно выиграть у «Мордовии» вчетвером? 
Это нереально. Приедем домой, будем разбираться, в любом случае нужно 
двигаться дальше. 



 
- После красивой победы в Самаре последовали эти два поражение в 
Саранске. Наверное, для вас было бы лучше, если бы чемпионат закончился 
в прошлом туре? Или на фоне поражений вы сможете, что-то изменить в 
своей игре? 
- Сейчас уже ничего в игре не поменяешь, не исправишь. Хотели посмотреть на 
игроков перед плей-офф. Если в первом матче игра была, то во втором 
провалились. Эти удаления одно за другим… Мы еще будем по персоналиям 
разбираться, потому что так играть невозможно. У нас есть люди, которые по 
\восемь минут штрафа схватили. Эмоции эмоциями, но есть игровая дисциплина. 
Эти игры, конечно, в чем-то полезны, но перед плей-офф хотелось надеяться на 
положительный результат. Любая победа приносит определенную уверенность.  
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Я бы отдал должное коллеге, он все-таки прибедняется. До этого тура 
«Славутич» отобрал у нас больше всех очков. В двух играх нам сопутствовала 
удача. Например, в первом матче, при счете 3:3, у соперников был хороший 
момент, но они его не реализовали. А забей, как бы оно потом сложилось, 
непонятно. Как я вижу, в первом матче была добротная игра на высоких 
скоростях, с большим количеством интересных моментов. Второй матч был 
блеклым. Может быть, уже сказывается концовка сезона, плюс вчера был 
праздник, а сегодня уже таких эмоций не было. Считаю, что во второй игре обе 
команды «возили тачку». Победа 5:0 не дает каких-то характеристик в плане 
нашей силы или слабости соперника. Мы свои моменты реализовали, поэтому 
играли с большим настроением и забили пять голов, но не более того.  
Думаю, что и коллеге и мне в этот перерыв есть, о чем подумать. Мы во втором 
матче поменяли двух защитников, нападающего хотели посмотреть, но игра, 
мягко говоря, не была показательной. Результатом я доволен, а самой игрой и ее 
качеством не очень. Хочу пожелать коллеге удачи в плей-офф. Там уже не будет 
таких моментов, когда можно будет отложить на завтра – нужно будет побеждать 
сейчас и не один раз по ходу серии. 
 
- В отличие от коллеги, вы не через 3-4 дня начинаете играть в плей-офф, а 
через три недели. Расскажите, как будете готовиться к матчам полуфинала?  
- Если никому не расскажете, то поделюсь (смеется). Дадим ребятам отдохнуть. 
Хотя календарь был ровным, но, тем не менее, считаю, что в моральном плане 
они где-то уже устали от хоккея. Пара дней отдыха, а потом соберемся и будем 
готовиться.  
Сейчас сказать, у кого лучше ситуация, у соперника, который начнет через четыре 
дня или у нас, когда мы начнем через четырнадцать, невозможно. Здесь не 
угадаешь, что скажется: отдых или отсутствие игровой практики. Посмотрим. 
Сейчас, конечно, осталось мало команд, с которыми можно было бы провести 
спарринги. Кто-то уже отпустил команды из-за экономии финансов, кто-то играет в 
плей-офф, и им встречи с нами ни к чему. Если найдем соперника, сыграем, если 
нет, будем работать в тренировочном режиме.     
 
- Евгений Вагин не играл две минувшие игры. С чем это связано? 
- Он же у нас после травмы. Игрок возрастной, и ему непросто быстро набрать 
оптимальные кондиции. Отсутствие функциональной подготовки сказывается. 
Никто еще не списан. Все ребята в обойме, кто будет сильнее на момент игры, тот 
и выйдет на лед. 
 



СЕРГЕЙ СОШНИКОВ: СИЛЫ И ЭМОЦИИ ОСТАЛИСЬ В ПЕРВОМ МАТЧЕ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По окончанию второго матча серии между ЦСК ВВС и ХК «Тамбов», 
который завершил для обоих команд регулярное первенство, наставник 
«волков» рассказал, что делается в Тамбове для развития хоккея. А его 
самарский коллега посетовал на то, что после первого матча игроки 
оказались эмоционально выхолощенными. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»:  
 
- Игры получились немного разными. После первого матча у меня не было 
претензий к ребятам, были настроены, играли… Но на контратаках получили 
шайбы в свои ворота, пришлось тяжело отыгрываться. В конце немного 
«взорвались», но чуть-чуть не хватило – и нас, и времени. 
Во втором матче, за который ребятам огромное спасибо, команда выложилась по 
полной. Тут все совпало: и нашим ребятам надо было самим себе доказать, что 
накануне было не все правильно, что была недооценка соперника, которая в итоге 
и повлияла на результат. А во второй игре отработали дисциплинированно, 
качественно и с желанием. 
Будем готовиться к «Алтаю». Наших болельщиков с победой. Большое спасибо! 
 
- Под вашим руководством ХК «Тамбов» поднялся на новую вершину. Какая 
задача поставлена перед командой и как в Тамбове в целом развивается 
хоккей? 
- У нас очень много единомышленников как среди болельщиков, так и среди тех, 
кто стоит во главе региона. Они полностью отдаются своему делу, хотят 
развивать хоккей и, как видите, развивают его. Во всех наших начинаниях мы 
получаем от них полную поддержку. И мы верим, что вместе, каждый на своем 
месте, мы создадим мощную команду на долгие годы. Которая будет фирменным 
знаком города и всей области. 
 
Сергей Сошников, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- Игры получились совершенно противоположными, и этому есть объяснения. 
Тамбовская команда гораздо более мастеровитая. И после первого матча наши 
ребята оказались психологически выхолощенными, даже выпотрошенными. 
Добавим сюда и тот факт, что накануне игра пошла, но она нам стоила весьма 
дорого. Получил микротравму Тихонов, который во втором матче играл на уколе, 
потому что иначе у нас три пары защитников не собиралось. Выпал Коробкин, 
выпал Абрамов. Чернов у нас пропускает уже две игры, мы его во втором матче 
попробовали, но у него болит. Накопившаяся куча травм действует не только 
напрямую, ослабляя команду, но и действует психологически на остальных. И 
приходят мысли: мол, все равно этот матч ничего не решает, зачем рваться, если 
главные матчи впереди и так далее. 
За это нет смысла ругать, это происходит подспудно, это конец регулярного 
первенства, и так в конце происходит всегда. К этому времени все «наедаются» и 
физически, и психологически, а тут еще и травмы. На этом фоне мы и получили 
панические действия в обороне при игре в пять с половиной защитников. У 
нападения был тоже не самый боевой состав. Соответственно шайба в зоне атаки 
не держалась вообще, и игра была из рук вон плохая. 



Так пропустили две-три шайбы, и та хоть какая-то игра, которая была вначале, 
сломалась. А подняться из окопов в ничего не значащем матче очень трудно. Мы 
ребят, конечно, призывали, говорили им, что нельзя на глазах своих болельщиков 
опускаться ниже уровня городской канализации. Но было видно, что подняться в 
бой нечем. Ни сил нет, ни эмоций – все осталось в первом матче. 
Такие матчи бывают на любом уровне. За счет одного Ковалева и одного Скатова 
мы не вылезем. А те, кто считались потенциальными лидерами, из этой обоймы 
выпали. Темп, заданный соперником, и его игроки не позволяют нашим лидерам 
играть так, как от них ждут. 
Смотрите: например, Василий Шутов является у нас лидером. Но при этом на 
втором этапе первенства он заработал только одно очко. А все остальные 
заработал на первом этапе в матчах с юниорскими командами. Но теперь, когда 
тагилы и саратовы закончились, закончилась и результативная игра некоторых 
якобы лидеров. 
До поездки на плей-офф осталось всего несколько дней. Я надеюсь, что те 
ребята, которые отдыхали в обоих или только втором матче, которые были на 
приеме у доктора, они поднимутся. Надеюсь, что и Абрамов, и Коробкин вернутся. 
Потому что без них разбиты наши пары большинства. Без них игрокам нападения 
не с кем взаимодействовать, даже если судьи дают нам численное преимущество. 
Будем надеяться, что все поправятся, и поедем давать бой Смоленску. 
Будем откровенны. Из первой пятерки команд Смоленск – наш самый реальный 
соперник, с кем можно играть. Потому что остальные три команды по классу, по 
мастерству, по инфраструктуре, по возможностям подготовки выше нас на 
порядок. Поэтому хорошо, что в плей-офф мы попали на Смоленск, не совсем 
хорошо, что у них будет преимущество своего льда. Но в то же время мы 
выигрывали у «Славутича» на выезде. И я надеюсь, что если мы вырвем одну 
игру там, то дома нам будет легче. Но особых иллюзий не строим. Реально с 
такой короткой скамейкой и в таком состоянии бороться за медали в этом году 
будет крайне проблематично. Поэтому мы надеемся на удачный исход, на 
поддержку болельщиков, на Божью помощь, но обнадеживать никого не станем.  
Сейчас мы уже думаем немного вперед. О том, как продуктивно провести 
окончание сезона – причем со всех точек зрения. Планово укомплектоваться на 
следующий сезон. Поучаствовать в апрельском турнире в Тольятти, где соберутся 
команды из чемпионата ВХЛ. И, наконец, начать движение вперед.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ПАВЕЛ НИКУЛИН: НАРАБАТЫВАЛИ ДУХ ПОБЕДИТЕЛЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По окончанию второго матча в Самаре нападающие ХК «Тамбов» Павел 
Никулин дал краткое интервью пресс-службе хозяев. 
 
- Павел, во-первых, с победой! Почему такие разные матчи получились? 
- Спасибо! Сегодня настроились должным образом, все-таки последний матч 
регулярного первенства. Важно было выиграть. 
 
- Для кого? 
- Для команды, лично для нас, чтобы дух победителя перед плей-офф 
наработать.  
 
- Перед болельщиками тоже, наверное, хотелось реабилитироваться за 
вчерашний проигрыш? 



- Да, болельщики у нас хорошие. Всегда нас поддерживают, где б мы ни были. 
Думаю, что и трансляции из Самары смотрели. С победой их тоже поздравить 
хочу. 
 
- Поговорили немного «по душам» после первого матча? 
- Да, небольшой разговор состоялся. О том, что недонастрой на соперника был, 
«развалились» во втором периоде.  
 
- Во втором матче ты существенно улучшил личную статистику. 
- Да, небольшое достижение (улыбается). Спасибо партнерам - отдали передачу, 
гол забил. 
 
АЛЕКСАНДР ИСМАЙЛОВ: НАМ НЕ ХВАТИЛО СИЛОВОЙ ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После повторного матча с тамбовскими «волками» нападающий ЦСК ВВС 
Александр Исмайлов попытался найти причины провала в игре своей 
команды.   
 
- Александр, почему в повторном матче случился такой провал? 
- Не выполнили то, что делали вчера. Отсюда все и пошло. 
 
- А почему не сделали? 
- Сложно сказать, вроде настраивались. Что-то у нас вторая игра такой 
получается. Не знаю даже, что сказать… Не выполнили установку тренера. 
 
- А какая была установка? 
- Соблюдать определенный рисунок игры. Но мы его просто провалили. Поняли 
это еще после первого периода.  
 
- Чего все-таки не хватило, может быть, сил? 
- Пообщались между собой, силы вроде были. Где-то в каких-то моментах чего-то 
не хватило, скорее всего, силовой игры. 
 
ДМИТРИЙ ОРЛОВ: САМОЕ ЯРКОЕ СОБЫТИЕ – ПОДНЯТЬ КУБОК НАД 
ГОЛОВОЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил нападающий 
«волков» Дмитрий Орлов. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- На коньки меня поставил мой отец, когда мне было три года. Начинал во дворе 
на хоккейной коробке с ним кататься, потом отец привел меня в СДЮШОР 
«Торпедо» в городе Ярославле. Начинал тренироваться с ребятами старше меня, 
так как детей моего возраста еще не набирали. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове меня все устраивает. Все, что нужно здесь есть, в том числе и для 
того, чтобы стать чемпионами. 



 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность , то какой номер 
выбрал бы? 
- Прошлый сезон я начал не сначала и, когда приехал в Тамбов, мне достался 21-
й номер, в этом сезоне решил его не менять. А так, раньше я играл под 79-м. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем , что бы там у тебя было? 
- Я думаю, что ничего бы не стал наносить. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Свое свободное время я предпочитаю проводить со своей женой и ребенком. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Самое яркое событие - это поднять кубок над головой. А если из прошедших игр 
- запомнилась игра со смоленским «Славутичем», когда проигрывали 0:3, не 
опустили руки, проявили характер, нашли в себе силы и выиграли игру. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Конечно, нашел. Мы с Дашей уже почти семь лет вместе и воспитываем сына 
Даниила, которому скоро исполнится один год! Я их очень сильно люблю! 
 
АЛЕКСЕЙ ЯЦЫНА: В РОСТОВЕ МЫ ПОКАЗАЛИ ХОРОШИЙ ХОККЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил защитник 
«волков» Алексей Яцына. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Мне было шесть лет. В детский сад пришел тренер и набрал группу. Так я и 
попал в ДЮСШ ХК «Воронеж». 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- Достаточно комфортная жизнь, чтобы достигать высоких результатов.  
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер достался случайно. А если бы была возможность выбора, тогда бы взял 
93. В предыдущем сезоне играл под этим номером. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем , что бы там у тебя было? 
- Ничего бы не стал наносить. Я думаю это лишнее. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Приятно проводить время: сходить в кино или просто погулять по улице. Если 
дома - то сплю или смотрю сериалы, фильмы. 
 



6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Самое яркое событие последних игр, конечно же, победа над «Ростовом». Мы 
показали хороший хоккей. А так, все яркие события, уверен, впереди. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представь её. 
- Вторую половинку я нашёл, её зовут Аня. Летом у нас свадьба. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


